



## EDITORIAL

*Investiga Territorios* es una revista académica para la difusión de artículos científicos. Surge a partir de dos instancias: la primera es el curso Taller de Investigación en Estudios Territoriales, de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo, y la segunda es el 1.º Fondo Concursable para la Innovación en la Docencia Universitaria 2014, de la Dirección Académica del Profesorado (DAP), ambas de la Pontificia Universidad Católica del Perú.

La elaboración de esta revista nació de una idea y de discusiones del equipo de profesores del curso, que pasó por diferentes etapas desde la postulación al Fondo Concursable hasta este primer número. Nuestra propuesta tuvo claridad en contribuir a la innovación a través de dos ejes: implementar las TIC en el desarrollo del curso como metodología de aprendizaje colaborativa en la investigación científica; y dar continuidad a la investigación a través del proceso de síntesis que implica convertir los trabajos en artículos virtuales.

La investigación es un aprendizaje colaborativo que se enriquece en el intercambio y la discusión, haciendo que la metodología científica no sea una actividad aislada. En esta se comparte, se discute y se difunde. La finalidad es aportar al proceso de aprendizaje de los alumnos y la formación de redes entre pares y autores especializados a través de la difusión de sus artículos; aportar a la maduración de sus temas de investigación como base para los proyectos de fin de carrera (PFC); y que este proceso sea incorporado en su futura carrera proyectual. La experiencia de publicar les permitirá tener una mejor posición académica para concursar a fondos de investigación, participar en la elaboración de futuros números de la Revista, y formar parte de grupos de investigación del Centro de Investigación de la Arquitectura y la Ciudad (CIAC).

Este primer número se inicia con un artículo que ilustra la relevancia de la investigación científica en los temas de ciudad desde la práctica profesional de la Arquitectura y el Urbanismo, escrito por Máximo Vega Centeno, a quien se agradece por tan significativa colaboración a la sección de expertos de la Revista. En la sección de investigación científica están los artículos de alumnos, que son una muestra de la diversidad de temas propuestos y desarrollados en los cursos del Taller de Investigación en Estudios Territoriales. Los artículos muestran distintos niveles de complejidad, pero todos aportan al conocimiento con el estudio teórico y empírico de un tema específico. Por ejemplo, los cambios en la ocupación espacial de un territorio con actividades rurales; la expansión urbana segura en laderas para proteger los valles; las alteraciones que provoca un estadio de fútbol metropolitano en los espacios público y privado de su entorno; y el uso de calles residenciales a partir del uso y diseño del retiro municipal. Además, se incluye el artículo de un estudiante belga, que muestra los resultados de su investigación como base para su proyecto de fin de carrera y de maestría, una propuesta urbanística de tramo verde en la ciudad intermedia de Huamachuco. Por último, en la tercera sección, se difunde el Seminario Internacional “Las Ciudades de América Latina”, que se realizará los días 10 y 11 de diciembre de 2015 en este campus y está organizado por el Instituto Francés de Estudios Andinos y la Pontificia Universidad Católica del Perú. En los siguientes números, se buscará agrupar artículos de acuerdo con temas centrales que permitan una mejor referencia para la internacionalización de la Revista, considerando áreas de interés común entre los estudiantes de distintos países.

El equipo docente del curso de Taller de Investigación en Estudios Territoriales es multidisciplinario. Además de las directoras, que pertenecen al área de Arquitectura y Urbanismo, está conformado por la Mg. Paola Moschella, licenciada en Geografía, y por el licenciado en Sociología Viktor Bensús. Este equipo viene trabajando de manera conjunta desde hace cinco semestres académicos, conformando un grupo cohesionado para abordar la diversidad de temas propuestos y desarrollados por los alumnos. Asimismo, se cuenta con un Comité Ejecutivo conformado por docentes y alumnos, que colabora en la formación y actualización de la base de datos de los trabajos del curso Taller de Investigación en Estudios Territoriales que se realizan en cada semestre.

Se agradece muy especialmente, por su constante apoyo en el desarrollo del proyecto de Innovación en la Docencia Universitaria, a la Mg. Martha Santiváñez de la Dirección Académica del Profesorado. Y por su asesoría en la creación de la Revista y su publicación electrónica, al licenciado Ismael Canales de la Unidad de Automatización de la Biblioteca PUCP.

Asimismo, se agradece al arquitecto Frederick Cooper y al arquitecto Reynaldo Ledgard, quienes en su momento, como decano y jefe del Departamento, respectivamente, apoyaron nuestra postulación al Fondo Concursable. De igual manera, a Paulo Dam, jefe del Departamento Académico de Arquitectura, y a Pablo Vega Centeno, director del Centro de Investigación de la Arquitectura y la Ciudad (CIAC), por acoger esta publicación.